



Genève, le 15 novembre 2016

Aux représentant-e-s des médias

**Communiqué de presse conjoint  
du département de l'instruction publique, de la culture et du sport  
et de l'association Step into action**

**STEP INTO ACTION !  
1200 jeunes inventent le monde de demain**

**Le succès est au rendez-vous pour cette nouvelle édition de Step into action, qui a réuni à Palexpo, les 14 et 15 novembre, près de 1400 élèves, enseignant-e-s, partenaires et jeunes bénévoles décidés à agir pour construire le monde de demain.**

L'association Step into action a organisé, les 14 et 15 novembre, à Palexpo la troisième édition de son événement en collaboration avec le département de l'instruction publique, de la culture et du sport (DIP).

**Parcours et nouveautés 2016**

Les élèves âgés de 16 à 19 ans ont suivi un parcours interactif et dynamique animé par une soixantaine de jeunes volontaires et plus d'une vingtaine de partenaires (associations, ONG, entreprises et organisations internationales). C'est en classe, avec l'aide des bénévoles, qu'ils ont préparé leur parcours en choisissant une cause pour laquelle ils souhaitaient s'engager. Pour cette édition, les élèves ont pu participer à des ateliers pratiques, des jeux de rôles et des témoignages autour de l'économie sociale et solidaire (p. ex. quiz sur le commerce équitable, les coopératives, l'économie éthique, les logiciels libres, etc.), de la migration (p. ex. parcours d'un migrant), de l'environnement (p. ex. agriculture de proximité), des droits humains (p. ex. conflits armés et droit de l'enfant) ou encore de la solidarité (p. ex. filière du chocolat).

Depuis 2011, l'association Euforia (organisation à but non lucratif gérée par des jeunes pour des jeunes) propose des parcours interactifs aux jeunes de Suisse afin de les sensibiliser aux enjeux sociétaux et environnementaux actuels. L'événement a en effet déjà été organisé trois fois en Suisse alémanique, à Bâle et à Zurich. En novembre 2015, le programme Step into action est devenu une association indépendante, mais toujours soutenue par Euforia. Aujourd'hui, c'est la troisième édition du volet romand qui s'achève avec succès, puisque 1200 élèves du secondaire II et leurs enseignant-e-s, toutes filières confondues, ont répondu présent.

L'objectif de Step into action, à terme, est d'atteindre chaque jeune du postobligatoire au niveau suisse. Step into action offre en effet une plateforme d'information, d'inspiration et de soutien pour les motiver à devenir des acteurs de changement à un niveau local. Des méthodes d'éducation formelles et non formelles, inspirantes et motivantes, les amènent à s'interroger sur l'avenir du monde et à réfléchir à la façon d'affronter les grands défis globaux. Les élèves sont encouragés à s'impliquer par la création de projets concrets au sein de leur école, par l'adhésion à la cause d'un des partenaires présent, ou simplement en modifiant leurs habitudes quotidiennes.

## **Dans les coulisses de Step into action**

Depuis novembre 2015, la vingtaine de bénévoles de l'équipe organisatrice s'est attelée à la réalisation de cette nouvelle édition, investissant de nombreuses heures de leur temps libre pour assurer la réussite du projet. Après une longue phase interne de conception du projet et de recherche de fonds, les inscriptions ont été lancées en juin auprès des enseignant-e-s genevois. Puis, il y a deux mois, les bénévoles sont partis à la rencontre des classes inscrites afin de leur présenter le parcours Step into action et d'échanger avec eux autour de leur vision du monde et des possibilités d'action. Pour les tenir en haleine, des défis (p. ex. participation à la marche de l'espoir, organisation d'une collecte de vêtements, etc.) leur ont été lancés chaque semaine afin de créer du lien et pour susciter l'intérêt en amont de l'événement.

## **Suivi**

Après la manifestation, le DIP, les partenaires et les bénévoles de Step into action accompagneront les élèves et les enseignant-e-s qui le souhaitent dans la mise en place de projets concrets. Les plus novateurs bénéficieront d'un prix et seront reproduits dans d'autres établissements.

*Pour toute question :*

- *Joana Duarte, chargée de communication Step into action, ☎ + 41 79 697 05 88, [joana@euforia.ch](mailto:joana@euforia.ch) ;*
- *Claudine Dayer Fournet, responsable du développement durable, DIP, ☎ + 41 79 476 69 36, [claudine.dayer-fournet@etat.ge.ch](mailto:claudine.dayer-fournet@etat.ge.ch), <http://icp.ge.ch/djp/agenda21/>.*